

COMPañERO: Debes OCUPAR todas tus energías, todos tus RATOS DESOCUPADOS en la Organización del 1º de Mayo

El mitin en honor de Braña fue una hermosa manifestación de simpatía para el compañero

El homenaje celebrado en honor del c. Braña, el lunes pasado, fué una hermosa manifestación, para el noble trabajador, que sufre allá en los campos de concentración de Francia.

El ambiente de la reunión así como los discursos pronunciados, renovaron el recuerdo de la vida ejemplar de Braña, que está íntimamente vinculada a la vida de nuestro

Partido, porque fué precisamente en los tiempos más difíciles, cuando este compañero supo ponerse al servicio del auténtico Partido Popular.

Nuestra campaña para repatriar a Braña, no sólo representa el servicio individual que le podemos hacer, sino que al exaltar la vida de este trabajador tomamos estímulo para renovar nuestro entusiasmo y nuestra fe en la lucha.

BAUTIZO del BARRIO REPUBLICA DE CUBA

Hemos recibido una nota del Comité de Propaganda de la Junta Progresista del Barrio República de Cuba, firmado por los señores Aurelio y Juan Zúñiga, anunciándonos el bautizo de dicho barrio que se

celebrará el 19 de mayo próximo.

Con mucho gusto, prestaremos cooperación a esa Junta en la propaganda y esperamos que dicho acto sea el principio de una verdadera obra de desarrollo para ese barrio.

La United aplica...

VIENE DE LA 1ª PAG. —

tlántica por estar ya habilitada por importantes redes ferro carrileras. Pues bien, el gobierno puso oídos de mercader a nuestra proposición y dejó las cosas como estaban. En cambio la United ha procedido de otra manera. Ahora nos anuncia que ella, por su cuenta, aplicará en la zona Atlántica el plan por nosotros sugerido.

Desde luego, no nos mencionamos. Esto pone de manifiesto dos cosas: la voracidad tremenda de la compañía frutera y su sentido práctico. Había abandonado el Atlántico. Pero hoy que el Atlántico puede servirle al pueblo costarricense, se decide ella a establecer allí un nuevo monopolio agrícola. Muy pronto los escritores a sueldo comenzarán a encomiar "la labor civilizadora de la United".

En vez de proceder...

VIENE DE LA 1ª Págin—

otros nos deja perplejos. ¿Cómo es posible que el país más rico del continente en caídas de agua establezca un sistema nacional de calefacción a base de gas? ¿Por qué abrirle las puertas de nuestra economía a puertas de nuestra economía un nuevo trust, trust que nos obligará a importar carbón y que nos explotará tal como lo está haciendo el eléctrico? Es absurda la idea del Dr. Calderón Guardia. Lo que Costa Rica necesita es la nacionalización de las plantas eléctricas. Entonces habrá luz y calefacción baratas para todo el pueblo.

alto funcionario público, del Jefe del Departamento jurídico del Estado. A esas ideas responde un plan nuestro que el pueblo conoce. Únicamente que en vez de colonias, nos otros pedimos cooperativas agrícolas que permitan obtener todos los beneficios de la producción en gran escala.

Suscríbese a 'Trabajo'

América debe ...

VIENE DE LA 1ª PAG.—

tricta neutralidad, pero paralelamente, han estado patrocinando todas las medidas que en la práctica conducen a la guerra. El Neutrality Act ha sido modificado y como una consecuencia de ello, las fábricas de armamentos norteamericanos están produciendo para los aliados todos los pertrechos que éstos soliciten. Roosevelt se negó siempre a levantar el embargo de armamentos cuando la República Española se debatía heroicamente contra los invasores totalitarios. En cambio no vaciló en hacerlo, cuando se trató de proporcionar armas a los anglo-franceses, primero y a los finlandeses, después. Excepcionalmente notable fué la participación que los Estados Unidos tomaron como instigadores de guerra en el conflicto soviético-finlandés. Hubo un momento en que parecía que era Roosevelt y no Chamberlain el abanderado de la campaña imperialista contra la URSS. Pero a la par de estos hechos, las declaraciones del Departamento de Estado se han formulado siempre, hasta comienzos de la presente semana, en el sentido, de que América permanecería fuera del conflicto de Europa.

Lo que ha venido a cambiar casi totalmente el decorado, ha sido el reciente discurso pronunciado por el Presidente Roosevelt con ocasión del cincuentenario de la Unión Panamericana. En dicho discurso, el Presidente de los Estados Unidos no deja lugar a dudas sobre cuál es la trayectoria que va a seguir su país en materia de política exterior. No deja lugar a dudas de que la voluntad del actual gobierno de la Casa Blanca es intervenir próximamente en la guerra y arrastrar a ella a todos los países del continente americano. Nunca antes Roosevelt había dado declaraciones más categóricas en ese sentido.

Bien, es verdad que en las Conferencias de Buenos Aires en el 36 y en las de Lima en el 38 se dejó el camino allanado para las recientes declaraciones de Roosevelt.

"En esta asociación de naciones que es América,—dijo—quien toque a una de ellas las toca todas". Lo de que América es "una asociación de naciones. No deja de ser más que una frase efectista de panamericanismo mentiroso, del panamericanismo que nosotros conocemos por su verdadero nombre como la POLITICA DE MONROE. Por lo demás, resulta evidente que ningún país europeo, aunque lo deseara, está en condiciones de agredir a país alguno de América. Tenemos entendido que Alemania, a quien Roosevelt

se refiere como posible agresora, está ya en estos momentos incapacitada para mantener siquiera sus comunicaciones marítimas con Noruega y mal podría pensar en aventurarse a través del Atlántico para agredir un país americano. Lo que realmente se esconde detrás de la hipócrita declaración de Roosevelt, es la intención de su gobierno de participar en la guerra y de arrastrar a ella a los países del continente occidental.

Conviene llamar la atención sobre el hecho de que, conforme el gobierno norteamericano avanza en el camino de la guerra, hace abandono de la política de Buen Vecino. La reciente declaración de Cordell Hull sobre el conflicto petrolero mexicano, muestra como no es cierto que en la actualidad el Departamento de Estado se abstenga de intervenir en los conflictos que planteen las compañías imperialistas yanquis asentadas en América Latina. Aparte de esto, la propaganda que el Comité Dies realiza, eficazmente ayudado por los órganos del Poder en los Estados Unidos, presentando al movimiento que postula la candidatura de Avila Camacho en México, como un movimiento dirigido desde Moscú y desde Berlín para constituir un gobierno marioneta, tiene evidente por miras justificar la intervención armada de los Estados Unidos en caso de que surja la guerra civil en México. Bien sabido es que en las actuales circunstancias, las fuerzas mexicanas de la reacción están haciendo su campaña con dinero suministrado por las compañías petroleras recién expropiadas y que trabajan también en la preparación de un alzamiento armado para el caso de que Avila Camacho triunfe, como posiblemente ha de ocurrir.

Lo cierto del caso es que Europa está en guerra, que hay grandes intereses en Norte América favorable a la intervención de ese país en la guerra, que tales intereses se han complicado ya en el conflicto como consecuencia del levantamiento del embargo de armas, que Sumner Welles ha viajado por toda Europa estudiando la forma más ventajosa de intervenir en el conflicto y que, como consecuencia de todo esto, los latinoamericanos debemos dormir con un ojo abierto y el oído alerta para no perder ni por un momento de vista los pasos del enemigo imperialista que nos acecha. "¡América debe mantenerse fuera de la guerra!" es nuestra consigna, es la consigna del pueblo norteamericano y de todos los pueblos americanos de habla hispana. Sobre la base de ella, nos moveremos firmemente hacia el futuro.

LA MISERIA

toma caracteres alarmantes en Turrialba

Turrialba 15 de abril de 1940.

Ya es tiempo de que demos una llamadita de atención a los trabajadores de esta zona. No olvidarán los trabajadores que cuantas veces tuvimos oportunidad, no dejamos de advertirles la suerte que corren, no se volverían a acordarse de ellos.

Es realmente alarmante la situación de los trabajadores, en esta zona todas las fincas echan peones a la calle, sin importarles la suerte que corran. La mayoría de las fincas han adoptado el sistema de despedir a todos los peones que llaman fuereros, esto es, a todos aquellos que no viven en la finca, que son un pequeño número, y aun a estos les rebajan el salario, a uno setenta y cinco y hasta uno cincuenta.

Y esta es la condición de aquellos, que se puede decir que están mejor, o sean los que trabajan por el día.

Y hay otros que todavía están peor y son los que se les obliga a trabajar por tarea.

Nos cuentan estas pobres gentes, que se doblan a las seis de la mañana a volar pala y a las dos de la tarde, van llegando a la casa, medios muertos, habiéndose ganado noventa céntimos.

Sin perder de vista que la mayoría de estos trabajadores, son padres de numerosas familias. ¿Qué dirá de esto el gobierno que al terminar su período lleva sobre su conciencia la pena de haber sumido en la más espantosa miseria, al pueblo que por cuatro años ha gobernado?

¿Y del nuevo gobierno qué espenaremos? ¿Posiblemente lo mismo.

Pues de tal palo, tal astilla. A lo menos, el que esto escribe, cree que esto sea ya, el fruto de triunfo del calderonismo en las elecciones. Ojalá

que yo esté equivocado.

Hace aproximadamente 15 días, estuvo en ésta el Jefe de la Oficina Técnica del Trabajo, y este humilde trabajador tuvo oportunidad de conversar con él y hacerle sentir la situación angustiosa de los trabajadores. Se horrorizó al decirle, que había trabajador que ganaba 90 céntimos, pero nada más. Posiblemente esta Oficina sea de las muchas que sólo sirven para adorno de nuestra maquinaria burocrática.

Por otro lado, vemos como desfilan todos los días nuestros trabajadores, hacia el Pacífico. ¿A qué van? Por desgracia a entregarse en manos

Muchos de los ...

VIENE de la Pág. 1a.—

de emergencia que sometimos a conocimiento del Poder Ejecutivo y que se orientaba a colocar la economía nacional al margen de las funestas consecuencias que ese conflicto traería a nuestra economía.

Hoy, vemos con agrado que nuestras ideas han tenido eco en los sectores pensantes del país; que no cayeron en saco roto, Muchos de los que en algunas ocasiones nos han llamado sustentadores de "ideas exóticas" hoy proclaman nuevas consignas como las más convenientes para el país en el presente momento histórico. La campaña que desde hace algún tiempo viene haciendo "La Tribuna"—con gran éxito y con gran complacencia de todos—en relación con la agricultura, responde por completo al contenido de nuestro plan de emergencia. Y las críticas que ese periódico está haciendo a la política administrativa de actual gobierno son las críticas que nosotros también le hemos hecho a lo largo de cuatro años y sobre todo, durante la última campaña política. Hacemos esta observa-

del imperialismo yanqui. Y nadie se preocupa por evitarlo, mientras el gobierno, se dedica a importar frijoles, arroz y muchas otras cosas más. ¿No tiene Turrialba y el país entero tierra suficientes para producir esos artículos?

Esto, seguro de que nadie se atreverá a decir que no. ¿Y no hay también brazos suficientes, capaces de hacerla producir?

Ojalá que le den importancia a este asunto, para bien de nuestro pueblo, ya que hasta el más humilde de nosotros los campesinos tenemos derecho a la vida.

ción con el único objeto de que se vea que no es nuestro Partido una agrupación de locos, como alguien lo dijo, sustentadores de ideas completamente alejadas de la realidad nacional.

Pero hay todavía algo que tenemos que mencionar y comentar en esta nota. Es un estudio del Jefe del Ministerio Público, Lic. don Víctor Manuel Elizondo. Ese estudio se publicó en "La Prensa Libre" del 12 de abril próximo pasado y se refiere al problema agrario y agrícola de Costa Rica. El señor Elizondo, entre otras cosas, dice en ese estudio: "En un plan que propendiera a reorganizar la cuestión agraria nacional, debe figurar la creación de un centro técnico, que tenga a su cargo la dirección técnica de la agricultura del país, el control de la producción, el reparto de terrenos baldíos y de aquellos otros que obtenga el Estado por expropiación y otros medios para la fundación de colonias agrícolas". Esta frase, como lo pueden ver nuestros lectores, sintetiza la política agraria y agrícola de nuestro Partido. Y no es frase de un comunista sino de un

Trabajador: Si ayudas con energía y entusiasmo para la ORGANIZACION de la Fiesta del Trabajo el 1º de Mayo

contribuirás a la DEFENSA DE TUS DERECHOS AMENAZADOS.